

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan uraian dalam bab-bab sebelumnya dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pelaksanaan program pemberdayaan Bunda Mandiri Sejahtera (BISA) diantaranya pemberian sembako kepada anggota program BISA, pelatihan dan edukasi tentang usaha yaitu teori dan praktek yang dilaksanakan setiap 1 bulan sekali, pengajian dengan mendatangkan ustadz atau ustadzah dilaksanakan setiap 3 bulan sekali dengan maksud untuk menambah ilmu, wawasan dan pengetahuan para mustahiq program BISA tentang keagamaan dan memotivasi mereka. Untuk target program BISA yakni adanya peningkatan dari segi pengembangan usaha para mustahiq yang dilihat dari kesejahteraannya salah satunya pendapatan dan kelayakan kehidupan sehari-hari.
2. Peran program pemberdayaan Bunda Mandiri Sejahtera (BISA) di LAZ Yatim Mandiri Jombang mempunyai peran dalam meningkatkan kesejahteraan mustahiq. Program-program yang telah dilaksanakan pada program BISA menambah dampak positif kepada mustahiq mulai dari pemberian sembako, kegiatan pelatihan dan edukasi usaha dari teori dan praktek, dan pengajian. Kegiatan di program BISA tersebut membawa

dampak yang baik dalam kesejahteraan para mustahiq. Tingkat kesejahteraan mustahiq program pemberdayaan Bunda Mandiri Sejahtera (BISA) di LAZ Yatim Mandiri Jombang dikategorikan Keluarga Sejahtera III karena telah memenuhi acuan keluarga sejahtera III yaitu tercukupinya pangan, sandang, papan atau tempat tinggal, kesehatan, jenjang pendidikan, agama, pendapatan, media informasi, interaksi dalam keluarga maupun masyarakat. Selain itu, tingkat kesejahteraan mustahiq program pemberdayaan Bunda Mandiri Sejahtera (BISA) di LAZ Yatim Mandiri Jombang diklasifikasikan pada tingkatan *Tahsimiah* atau *Tazyinat* sesuai kesejahteraan Islam menurut Imam Al Ghazali yaitu telah memelihara kebutuhan dasar pada prinsip utama dalam kehidupan yaitu agama, kehidupan, keluarga, harta, dan akal sehat, yang mempunyai tujuan untuk memberdayakan, melengkapi, menerangi, dan memperindah kehidupan sehari-hari.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas penulis memberikan saran-saran sebagai berikut:

1. Agar program pemberdayaan Bunda Mandiri Sejahtera (BISA) lebih baik kedepannya maka perlu adanya kerjasama dan komunikasi antar pengurus LAZ dan juga para mustahiq program BISA di LAZ Yatim Mandiri Jombang.
2. Peningkatan kesejahteraan mutahiq melalui program pemberdayaan Bunda Mandiri Sejahtera (BISA) harus terus ditingkatkan agar kelak dapat lebih banyak membantu masyarakat terutama masyarakat sekitar lingkungan LAZ Yatim Mandiri Jombang.